



## Compte rendu AG du 27 août 2016

Bonjour à tous et à toutes,

Bernadette remercie Maité de nous accueillir dans sa magnifique maison familiale.

Sont excusés les clubs de Lesparre, Pessac, Soulac, Arcachon, St Aubin de Médoc, Lormont, St Savin, et Sanguinet.

Sont absents les clubs de Labouheyre, et Castelnau.

Tous les membres du bureau sont présents.

Bernadette remercie Maité qui s'est démenée pour nous accueillir lors de cette AG importante puisqu'elle sera suivie de l'élection. Une seule liste celle, qui depuis quelques années, œuvre pour le Comité.

Cet été chaud a été marqué par deux disparitions de personnes importantes du Comité.

- Pierre REINHART, figure emblématique de notre Comité, toujours fidèle au tableau et au ramassage si besoin était.
- André BRUNEL du club de PAU, excellent joueur, très attaché au club où il a aidé Michèle FAOUZI à la présidence.

Nous aurons donc une pensée particulière pour ces deux personnes voire même ces deux piliers du Comité.

Bernadette nous dit être prête, avec son équipe, à repartir en pleine forme pour continuer l'aventure.

Les épreuves officielles se sont déroulées dans de bonnes conditions. Les arbitres ont tous été à la hauteur, elle les en remercie.

Concernant le scolaire, Françoise a assuré, aidée par des personnes dévouées afin que le comité soit bien représenté. Elle nous fera un petit compte-rendu cet après-midi.

Elle a fait de l'animation en septembre 2015 et en juin 2016 à URRUGNE. Ce fut un succès.

Le stage d'arbitrage à SANGUINET s'est déroulé avec brio. Bernadette remercie Mireille pour son investissement. Une parfaite organisation avec un TH2 qui a réuni 53 joueurs.

Nos deux nouvelles présidentes, Cathy et Tonia s'investissent. Elles ont participé à la formation SIGLES que Bernadette a eu un grand plaisir à animer.

GUJAN qui nous a reçus, LEGE, COUTRAS, LESPARE et ST AUBIN avaient répondu présents. Même un futur joueur Aquitain, vainqueur du TH2 d'Arcachon, président d'un club normand, a été enchanté de cette journée.

Le Comité essaie de mettre tout en œuvre pour que les organisateurs d'épreuves fédérales ou TH se sentent le plus à l'aise possible dans la gestion de ces tournois.

Nous avons eu dans le Comité en 2015-2016 :

- Le tournoi du Médoc a connu un peu plus de participants en organisant 2 tournois différents.
- Le TH3 de St SEURIN - 160 joueurs (limite de capacité de la salle)
- Le tournoi classique + le TH2 du dimanche à GUJAN MESTRAS, félicitation à Patrick et son équipe qui va aussi se lancer dans le classique. Il nous en dira quelques mots plus tard.
- Le 1<sup>er</sup> TH2 de MOURENX : bravo à Marie-Claude DUFOURCQ et à son équipe pour l'accueil et l'organisation. (2<sup>ème</sup> tournoi en juin 2017).
- Le 2<sup>ème</sup> TH2 d'ARCACHON, sous la houlette de TONIA n'a pas failli à sa réputation
- Le Festival de BIARRITZ a connu un énorme succès, ce qui ne surprend personne.

Pourquoi tant de tournois fonctionnent aussi bien ? Tout simplement parce qu'en Aquitaine nous savons recevoir nous dit Bernadette. La convivialité et l'accueil sont les pièces maîtresses de cette réussite.

Bernadette félicite Henri DURIEZ qui est le seul à avoir fait le déplacement pour les Championnats du Monde.

Elle remercie aussi Françoise et Marie-Claude pour leur dévouement ainsi que Noëlle notre trésorière et Thierry pour la nouvelle présentation du site du Comité. Elle nous demande de faire les curieux, ça vaut le coup !!!!

Enfin, bien sûr, c'est à tout le bureau qu'elle adresse ses remerciements.

Les licences sont en augmentation cette année puisque nous avons dépassé la barre des 500 licenciés, Brigitte va en parler ultérieurement.

Bernadette nous remercie pour notre attention et soumet le bilan pour approbation, bilan approuvé à l'unanimité.

Maintenant Noëlle nous fait le point sur les finances du Comité puisque nous sommes encore en avance.

Licences : le résultat est supérieur aux prévisions. Il y a une grosse progression du nombre de joueurs que rien ne laissait prévoir puisqu'il y avait stagnation depuis de nombreuses années. Il est difficile de savoir combien auront été fidélisés et renouvelleront leur licence.

S.F.S et S.P. : le résultat est supérieur aux prévisions également. Noëlle avait été trop pessimiste pour le mois de juin à URRUGNE. Superbe travail de Françoise, bonne équipe et excellent retour des joueurs. Sur le prochain exercice il n'y aura qu'une semaine difficile à évaluer, car le site de MOLIETS est totalement différent d'URRUGNE et il n'y aura pas la très importante participation du club d'ANGLET en plus des joueurs qui séjournent au V.V.F.

Tournois : comme d'habitude légèrement positif, surtout grâce à la redevance de BIARRITZ sur le TH en paires (379 ,50€). Les prévisions sont toujours difficiles car trop de paramètres inconnus. Il faudrait pratiquer au maximum le covoiturage quand c'est possible.

Championnat régional : il a largement dépassé les prévisions, victime de son succès. Plus d'un tiers de gratuités (43). Cela veut dire que beaucoup de personnes s'impliquent dans la vie du Comité et cela fait plaisir. Il a été très réussi comme toujours et cette fête du Comité est un joli moment.

Déplacements : R.A.S. tout à fait normal.

Fonctionnement : inférieur aux prévisions car il n'y a pas eu de C.A. en décembre.

Scolaires : résultats inférieurs aux prévisions car il n'y a pas eu de participation du 64 cette année, donc pas de frais de goûter et moins d'I.K. pour Françoise, et 2 élèves n'ont pas pu aller à Paris pour la finale à cause des grèves.

Classique : le club de Gujan s'est lancé dans l'aventure avec succès. Il a organisé un tournoi, mais comme pour le duplicate le Comité n'a demandé aucune redevance. Pour

l'an prochain un budget de 1000€ est prévu pour l'achat de jeux et d'horloges plus une subvention pour la finale des interclubs, comme cela se fait pour le duplicate.

Frais de bureau : R.A.S

Promotion : dépense plus élevée que d'habitude en raison de la mise à jour des dongles.

Matériel : ce poste a dépassé largement les prévisions du fait de l'achat de 2 grands tableaux pour remplacer les vieux très abimés qui ont été laissés à BIARRITZ. Il est demandé d'en prendre grand soin, de les manipuler avec précaution vu leur coût (600€).

Subventions : pas d'interclubs européens, pas d'autres clubs que Le Bouscat en finale. Inscription d'Antoine CLIGNY au Championnat de France Scolaire.

Formation à l'arbitrage : R.A.S.

Le stage de l'an prochain aura lieu comme prévu à ANDERNOS. Mais par la suite ce sera tous les 2 ans.

Quitus est donné à Noëlle qui a été applaudie.

Comme nous étions en avance, Brigitte prend la parole pour nous préciser les chiffres sur les licences.

Pour la saison 2014-2015 nous étions 482 licenciés et maintenant nous sommes 518 dont 58 nouveaux en précisant que 15 sont à GUJAN MESTRAS et 12 à PAU en espérant qu'ils resteront pour la prochaine saison.

**Très important !!!!! Maintenant il faut envoyer les inscriptions et les chèques à Noëlle, c'est elle qui prend en charge la gestion des licences.**

Maintenant au tour de Patrick qui nous commente le bilan, le programme et les résultats du Scrabble classique en Aquitaine.

1° Bilan de la saison 2015-2016

Le club de GUJAN-MESTRAS a organisé 24 CLAPS et 2 PAPS, 205 joueurs ont pris part à ces parties, dont voici le détail :

Quadrimestre 1 (11/08 au 05/12) : 6 CLAPS, 53 joueurs (14 T05, 3 T03, 2T06, 1 T01)

Quadrimestre 2 (06/12 au 05/03) : 8 CLAPS, 69 joueurs (15 T05, 3 T03, 1 T01)

Quadrimestre 3 (06/04 au 10/08) : 10 CLAPS et 2 PAPS, 83 joueurs (12 T05, 1 T01, 1 T03, 1 T06, 1 C25)

Trois joueurs du club sont allés à Saint Jean d'Angely le 16/01/2016 disputer le tournoi classique. 26 joueurs étaient présents, nos joueurs se classent 6<sup>ème</sup>, 7<sup>ème</sup> et 12<sup>ème</sup>.

Trois joueurs du club ont participé au Championnat de France individuel à TOULOUSE les 26 et 27 mars 2016, joué en 14 rondes, qui a réuni 97 joueurs, un record. Patrick termine 36<sup>ème</sup> et Champion de France VerDiam.

Le championnat de France 2017 aura lieu à VALENCE les 18 et 19 mars.

Dans le cadre de son festival, le club de GUJAN-MESTRAS a organisé un tournoi classique en 5 rondes le 21 mai 2016, la veille du TH2.

16 joueurs (2 série A, 6 série B et 8 série C), dont 10 joueurs locaux, ont participé à ce tournoi, remporté par Philippe BONIN, le frère de Frédéric, qui, lui, a remporté le TH2 le lendemain devant ..... son frère. Une affaire de famille en quelque sorte.

En 2017, le club organisera son tournoi classique le samedi 4 juin, la veille du tournoi duplicate qui se jouera cette année en 3 parties. Le club a la prétention d'attirer des joueurs de série joker, il est donc important de se faire connaître auprès des comités

Régionaux et pour cela participer à un plus grand nombre de compétitions, voire les organiser. C'est le propos du 2<sup>ème</sup> point.

2° le programme pour 2016-2017

Comme en scrabble duplicate, il existe une infinité de possibilités de s'adonner au scrabble classique, que ce soit dans les clubs (CLAPS, PAPS), au niveau du Comité régional, (interclubs, championnat régional individuel, masters) et au niveau national (interclubs, championnat de France, open de France). La problématique étant de trouver des dates dans le calendrier ne venant pas se télescoper avec les compétitions de scrabble duplicate.

Des dates ont déjà été fixées, qui concernent l'Open de France et la finale du championnat de France individuel. Le premier aura lieu à Nancy les 19 et 20 novembre 2016, la seconde à Valence les 18 et 19 mars 2017. Le tournoi de Gujan-Mestras aura lieu le 4 juin 2017.

Restent à organiser les phases qualificatives, concernant les compétitions interclubs et individuelles.

Un Masters peut également être mis sur pied au sein du Comité, il est généralement disputé en juillet ou août.

### 3° quelques stats

Au 25 mai 2016, le classique international répertorie 1387 joueurs, dont 986 jouent dans les clubs affiliés à la FFSc. Les comités les plus pourvoyeurs sont les comités Midi-Pyrénées (39 clubs, 138 joueurs), Lorraine (42 clubs, 102 joueurs) et Outre-Mer (54 clubs, 102 joueurs). Le comité Aquitaine, qui compte 32 joueurs de scrabble classique (3.25%), se classe 12<sup>ème</sup> sur 25 comités. Par comparaison, le scrabble duplicate en Aquitaine compte 5821 licenciés, soit 3.37% sur les 15440 répertoriés au 26 août 2016. L'objectif est de dépasser en pourcentage le scrabble duplicate, ce qui demande juste un petit effort.

15 clubs sur les 25 que compte le comité Aquitaine n'ont aucun joueur de classique, c'est aux présidents de ces clubs que je m'adresse pour tenter de promouvoir le classique dans leur club.

Aujourd'hui les 10 clubs jouant en classique sont :

Gujan-Mestras T05 14 joueurs, Le Bouscat T03 6 joueurs, Saint-Aubin de Médoc T06 et Pessac T22 2 joueurs, Arcachon T01, Castelnau de Médoc T09, Labouheyre T10, Lesparre-Médoc T11, Lormont T13 et Azur T17 1 joueur.

Pause repas et grand moment de détente. Tout est parfait, le lieu, le temps même s'il fait un peu trop chaud ... et le repas.

Reprise de notre AG, c'est au tour de Françoise de nous donner les résultats du concours des écoles.

Cette année :

- pour le primaire il y a eu 16 écoles qui ont participé. 37 classes avec 772 élèves
- pour le secondaire 4 collèges - 11 classes et 250 élèves

ce qui fait 20 établissements avec 48 classes et 1022 élèves

pour les finales locales il y a eu 11 centres pour 419 écoliers, 51 collégiens soit un total de 470 élèves

La finale régionale du sud à Heugas a réuni 43 jeunes, et celle du nord au Bouscat 35.

Il y a eu 4 qualifiés à Heugas et aussi 4 au Bouscat.

Seulement 6 enfants ont pu faire le déplacement à Paris pour la finale.

Ont terminé sur 82 :

36<sup>ème</sup> : Titouan PETIJEAN de Tercis  
50<sup>ème</sup> : Mattéo DUBARRY de Labenne  
61<sup>ème</sup> : Océane CARRIOT de Rauzan  
75<sup>ème</sup> : Lola LISLAUD de Beychac  
79<sup>ème</sup> : Gaby BERGER de Bordeaux  
80<sup>ème</sup> : Marion BAYOL de Cenon

Françoise nous demande si nous sommes d'accord pour renouveler notre engagement pour cette nouvelle saison, nous sommes tous partants.

Maintenant Bernadette nous invite à voter pour élire le nouveau bureau.

Une seule liste ..... Il y a eu 157 votants, pas de bulletin vierge ou nul, 157 voix donc le bureau est élu, et nous sommes reparties pour 3 ans.

Fin de l'AG à 15h30 avec un pot de l'amitié pour clôturer cette très belle journée.